	参加者 アンケート		備考
大項目	<u>小項目</u> 寒い	コメント内容 最初NANOGかと思わせるほど寒かったけど、途中で「寒い人はどれぐらいいますか」と挙手を 求めて調整してくれたのがうれしかったです。	佣 方
日程・ファシ リティ	☆い'	本めていません。 最後表すぎ。 風邪引きました(泣 会場内で無線LANが繋がり難かったですが、聞いているプログラムについてググりたい事が山	
		のようにあったので、何とかして確保して頂けると嬉しいです。#スタッフの皆様、お疲れ様でした。	
	無線LAN欲しい	参加者数に対する会場の問題が原因だとは思いますが、可能な限り、電源及びネットワークリーチャピリティを提供していただけると、参加者の立場としては非常に助かります。 ご苦労様です。発表内容や近い情報sourceをたどりながら聞きたいので本会議場でのネットワ	
		こうが、アップスが音が出いている。 一ク環境の整備をお願いしたいです。 ご意見はいろいろあるでしょうが、メイン会場のInternet接続性が欲しいです。	
		電源とネットワークが会議場の方にもあるといいなぁ 要望としては、会場でも無線LANが使えるとありがたいです	
		以前にも書かさせて頂いたのですが、金曜・土曜開催などにして頂けると参加しやすくなってありがたいです。	
		世間的なパカンス時期(7月下旬)の地方開催はやっぱり辛いという声を多く聞きました。如何と もし難いのはよくよく理解できますし、苦労して行くのもそれはそれで楽しいので、良いミーティ レグになることを最優先して開催してください。#苦労してでも行くにか集まったほうが結果的	
		に良いミーティングになる? いい加減飛行機がハイシーズン料金の時に開催するのはやめて欲しい。	
		実現性は??ですが、3日間にするとか、夏と春で趣向を変えるということも考える時期になってきたかも。	
	開催場所	そういえば最近、東京開催ってしてないですね。 広い会場にビックリしたが、気持ちよかった。	
	その他	今回、JANOG事務局からの食事処情報が少なかった。。毎回、懇親会出し物すばらしい。 名札があった方が名前と顔を一致させやすくてよいと思いました今までは、受付時に名刺を準	
		備してパッチにして頂いていましたが、今回は名刺を入れるためのケースはあったものが、入れるかどうかは在底だったので、入れてる人が少なかったように思いましたまいろいろと話を聞いていると、どうやらこの業界には、人の名前半台順を覚えるのが不得意な方が多いように思わ	
		れましたので。。 ある程度職場から離れたところの方が集中して参加できる(仕事に追い掛けられない)気がし	
		ます。運営に当たられた皆様、おつかれさまでした&ありがとうございました。 ホスト企業のおかげですが、今回は会場が良かったですねえ。	
		今回初参加ですが、発表はどれも面白く、3つ選ぶの難しかったです。 初めての参加でしたが、講演内容及び質疑が濃く、会場の雰囲気を含め、楽しめました。 初参加でしたが、十分楽しめました楽種はソフトウェアエンジニアとネットワーク運用と微妙に	
		例参加でしたが、日本先にの話が聞けて楽しかったです 違うのですが、異業種の話が聞けて楽しかったです 非常に充実したプログラムだったと思います。スタッフの皆様ご苦労様でした。	
	プログラム内容	もう何度もないかもしれませんが。カワムーチョの通訳は良かった。ランディの英語も丁寧だった。通訳の問題もあるが、英語プログラムを継続して企画をお願いしたい。	
		技術フォーカスではあるが、現場主義でとてもわかりやすい内容が多かったので良かった。    飲みには、カーカスではあるが、現場主義でとてもわかりやすい内容が多かったので良かった。	
		設備関連の情報が増えてきており、設備への問題意識の高まりを感じることが出来て個人的 にうれしい。設備は地味な仕事なので皆に知ってもらえることが重要だ。 アップデートをまとめて詰め込んだのはよかったと思います。全体的にちょっと内容が多すぎて	
		、時間的に苦しい感じです。 いくつかのプログラムで、構成や見せ方を変えればもっと面白くなるのに、と感じました。	
		ネットワークだけでなく、周囲(ファシリティー、サーバ)などのネタも多く新鮮であった。 懇親会の前の発表者は、懇親会でその話ができて有利だと思った。	
		最近は発表が多く1日半では足りないのじゃないかと思うようになりました。 【良かったところ】プログラムは充実していたと思います。【改善してほしいところ】1日目の休憩 時間は余裕を持ってチェックインできるように、もう少し長めに取って欲しかったです(できれば	
	プログラム構成	30分くらい)。	
		大変楽しかったです。2日目、もうちょっと遅く始まると嬉しいのですが。。。どうしても前日夜更しして、朝起きられなかったり、起きられても途中のセッションで記憶がなくなったりしてしまいます。	
		通いだったので2日目の朝がちょっと早く感じましたが、内容の密度を考えると仕方ないかもし れませんね。 初参加でしたが、とても楽しめました。「発表一質疑」という形式に「ならないように」苦心された	
		と思いますが、プログラム発表側と会場側の物理位置の都合上、ある程度は致し方ないかなとも思いました。とはいえ、実際に発言させてもらった感じでは、「フラット感」を得ることはできまし	
		/-。 今回は、事前の資料公表されている数が多く予習ができてよかった。 よく準備されていたと思います。お疲れ様です。事前に公開されない資料も、できれば事前に	
		見ておけるとゆっくり聞きやすいです。 初参加でしたが、とても楽しめました。ただ、次回も参加するかどうかは、事前のプログラム、	
		abstract次第かと思っています。今回は内容が事前に理解していったが、実際に聞いてみて 面白かったもの(***は必要なだけ使いたい等)もあるので、その辺りが事前により分かると参 加する動機も高まるかと思います。それによって高まらない人もいるかも用れないので、パラン	
	v. v.	加する動機も高まるかと思います。それによって高まらない人もいるかも知れないので、バランスが難しいかも知れませんが。どうぞよろしくお願いします。 一般的には収集しにいようなデータをJANOG主導で各xSPにアンケートを実施し発表して欲し	
	事前準備	LV(HROみたいな感じで)業界標準値みたいなものを・・・ 整然としたプログラム進行、スタッフの方々の努力が感じられました。本当にお疲れ様でした。	
		今後のMeetingでは、事前に公開されるAbstractにおいて、対象者(推奨技術レベル?)を書き	
プログラム		添えてはいかがでしょうか。あまりにお話の内容が高度すざる。または専門性が強すざるなど 、座学、教育目的で参加していた者がついていけず寝ている姿が散見されました。  事後のアンケートが可能なら、事前のアンケートも可能なはず。つまりこれからのフログラムは	
		アプライされてものの中から参加者が選択する方式で選定することでより充実した内容になる のではないか。	
	質疑応答	プログラムが一杯あるのはいいのですが、一つ一つの発表における議論の時間が短かった気がします。	
		時間設定がきつすぎる。論じる場とするならば、時間配分に余裕もたせないと意味ないですよ ね。言いたいことがある人がいるのに、時間の都合で断ってる所はなんだかなーと思いました 。	
		全体的に質疑応答の時間が短いと思うので、発表者はそのあたりに配慮して発表資料をまとめたらよいと思います。	
		時間が一杯一杯ですね。しょうがないとは思いますが。 ちょっと時間の切り方が厳しすぎたように思います。時間が押さないのは悪いことではないです が、もうちょっと議論をしたくて並んでいる人まで押し返してまで時間を守る必要がとここあるの	
		か、残念に感じました。この人のコメント聞きたいぞ!と思ったことが2~3度。比較的時間が余っている時もありましたし。	
		質問(議論)の時間が短一い。;: プログラムは時間に厳しすぎた。突然切るのではなく、あと何人だとか制御して欲しかった。貴 重な意見、コメントがあったかもしれないのに残念。	
		マイク前に一度並んだ質問者を受け付けないのはやめたほうがよい、なぜミーティングを行なうのかというと、一方通行で発表するだけではなく議論を行なうためであって、さもなければ一	
		同に会する必要もなく、発表したい内容をメールなりピデオメールで流せばすむところ、今回は 時間厳守を重視するあまり、質疑応答を軽視しているかのような印象を受けた点が残念であっ けた	
	ログ	イン 初めての参加だったのですが、会場のアツさに感動しました。有志の方々によるログは今後の meetingでも是非続けて頂きたいと思います。	
	μ <sub>γ</sub>	ログがメールで飛び交うと、議論が起きて楽しいですね。NGログの範囲が明確になった場合、 「ログをメール」でというのは良いと思いました。  今回は議論が活発で面白かったです。仕事が忙しくて1日目の参加が出来なかったのが残念	
		ですが。	
	その他	今回初めての東京以外の会場の参加でしたが、大変な盛り上がりで驚きました。一時期の停 滞状態は完全に脱したと思います。これからの盛り上がりに期待すると同時に自分もその盛り 上げに貢献できるようがんばりたいと思います。(KDDI石原清輝/IPv6セッション発表)	
		これからも面白いプログラムをお願いいたします	
		また、大規模ISPや自分の上流ISPのコア担当さんと顔を合わせられたことは、意外と貴重な時間だったように思います。プログラムにほぼ全参加したので、展示機器をじろく見られなかったのが少々残念です。(逆に、ちょっと話し込んでしまい、UPDATEセッションを開き損ねました)	
		プログラグ 残念です。(逆に、ちょうと話し込んでしまい、UPDATEでサンヨンを聞き損ねました) 初めて参加しました。活発な議論、大変驚きました。これからもよろしくお願いいたします。	
		敢えて問題点を挙げるなら、会場の質問者が所属・氏名を名乗らずにマイクを握ることがあった点でしょうか。JANOGの中心メンバーであったとしても自己紹介をしてから発言するべきだと 思いますし、そうすることで新たにJANOGに加わった方々に疎外施を与えずに済むのではない。	
		思いますし、そつすることで動たにJANOGに加わった方々に疎外感を与えずに済むのではないかと思います。お疲れ様でした! インターネットラウンドテーブルを違うテーマで復活させてください。	
		ドレン・ホット・ファンド・ファン・マンはからせていた。 Staffの皆様、お疲れ様でした。 面白かったぜひ仙台にもいってみたい。	
		ありがとうございました。これからも宜しくお願いします。	
<b>エ</b> の冊			

その他	初めて参加させていただきました。参加人数が多いのでセッション中での発言はなかなか難しいのですが、懇親会などで何人かお話させていただきました。1日目の発表者の方とはそれができたのですが、2日目の発表者の方とはお話しするチャンスを見つけるのが少し難しかったのが残念です。といっても、なかなかどうにかできるものでもありませんが…また次回も参加したいと思います。	
	全般に「お金がかかっているな」という印象を受けました。昨夏の宮崎ぐらいがちょうどいい気 がします。	
	with the time that the time to	

楽しかったです。コーディネイト、お疲れ様でした。 注意:頂いたコメントはその要素ごとに分類しています。頂いたコメントは、次回以降のJANOGミーティングに向け検討します。

## JANOG-16不参加者アンケート結果

	白アフケート桁来 	/ <b>#</b> <del>*</del>
項目	内容	備考
	地方での開催が続いていますが、やはりネットワークエンジニアの多数は関東近郊で勤務しているのではないのでしょうか。また、平日2日間を空けるというのは業務の都合で難しいという方も多いと考えます。以上のことを踏まえて、東京開催や週末開催も検討していただけたら、と思います。 ミーティングが肥大化傾向にあるようだが、もっとシンプルにして1日で実施するのもよいのではない	
	か。2日で遠隔地というのは参加しにくい。 現在の日程(7月下/1月下)では学生の参加は難しいです.再考をお願いします. 「箱屋のから騒ぎ」と言いながら、パネリストが・・・。TOPICが違っても、いつも同じ人ばかり。専門性	
開催場所・日程	を疑う。Repeat率が低い理由を考えて下さい。20代が増えない理由。内容が前回より薄かったという感想を参加者から聞きました。	
	デマンドでJANOGの模様を公開とか出来ないでしょうか	
中継	会場が遠くて参加できない人ってたくさんいたと思います。設備や費用のことがクリアできたらという 前提ですが、複数地区をオンラインでつなぐ方法で同時開催できたら楽しいですね。N+1のShowNet とかまでの規模はともかくとして、技術者がたくさん参加しているJANOGですから、そういう盛り上が り方もできそうですし。	
	仙台にはいけるように…仙台でお会いしたいとおもいます。	
	ミーティングがどのようなものか理解していなかった。開催地が遠かった。	
その他	子供の夏休み期間は、親としてなにかと忙しいので、避けてほしい。。	

注意:頂いたコメントはその要素ごとに分類しています。頂いたコメントは、次回以降のJANOGミーティングに向け検討します。